

komunikasi antarbudaya, dalam proses komunikasi antarbudaya, kedua pelaku komunikasi harus menggunakan lambang-lambang atau bahasa yang sama-sama bisa dimengerti kedua belah pihak.

Hambatan lain saat berkomunikasi dengan santri lain yaitu kebisingan karena populasi dipondok pesantren banyak santri membuat komunikator harus mengeraskan suara apabila mengajak bicara dengan santri lain. Hambatan lain saat berkomunikasi dengan santri adalah pengaruh emosi, pada saat marah seseorang akan sulit menerima informasi.

B. Konfirmasi temuan dengan teori

Pada sub bab ini akan dibahas satu persatu temuan-temuan yang didapat dari lapangan. Pembahasan ini dengan cara mengkonfirmasi temuan yang didapat dilapangan dengan teori yang digunakan oleh peneliti. Hal ini dikarenakan di dalam penelitian kualitatif pada dasarnya adalah secara maksimal harus dapat menampilkan teori baru. Tetapi jika itu tidak dimungkinkan maka tindakan seorang peneliti adalah melakukan konfirmasi dengan teori yang telah ada.

Dalam penelitian Komunikasi Antarbudaya Santri Putri An-Nuriyah Surabaya ini, peneliti mengacu pada Teori Interaksionalisme Simbolik. Setiap orang menggunakan suatu bahasa dalam berkomunikasi karena salah satu kebutuhan pokok

penggunaan simbol-simbol, interpretasi, dan akhirnya tiap individu tersebut akan saling berusaha memahami maksud dan tindakan masing-masing untuk mencapai kesepakatan bersama.

Proposisi paling mendasar dari interaksi simbolik adalah perilaku interaksi manusia yang dapat dibedakan karena ditampilkan lewat simbol dan maknanya. Pertukaran simbol yang diberi makna ini dapat membentuk suatu hubungan yang erat ini maka dapat membangun pengungkapan diri dan dapat membangun hubungan. Ketika seseorang menjalin hubungan akrab, maka simbol seperti bahasa yang digunakan dalam komunikasi menimbulkan interaksi dan perilaku yang merupakan bahasa non verbal yang memiliki fungsi sebagai pendukung dalam penyampaian bahasa verbal. Seperti asumsi dari Barbara Ballis Lal mengidentifikasi cara pandang interaksionalisme simbolik yang menyatakan bahwa tindakan manusia didasarkan pada penafsiran-penafsiran dimana objek-objek yang relevan serta tindakan-tindakan tertentu diperhitungkan dan didefinisikan.

Penggunaan bahasa non verbal yang dilakukan oleh santri merupakan salah satu bentuk simbol komunikasi yang merupakan tindakan manusia yang didasarkan pada penafsiran diperhitungkan dan didefinisikan. Dalam hal ini, bahasa non

ini, George Herbert Mead, yang dikenal sebagai pencetus awal Teori Interaksionisme simbolik, sangat mengagumi kemampuan manusia untuk menggunakan simbol; dia menyatakan bahwa orang bertindak berdasarkan makna simbolik yang muncul di dalam sebuah situasi tertentu. Interaksionisme simbolik membentuk sebuah jembatan antara teori yang berfokus pada individu-individu dan teori yang berfokus pada kekuatan sosial. Dan pen jembatan dari interaksi tersebut adalah komunikasi yang didalamnya dapat terjadi pertukaran symbol bahasa, baik itu verbal maupun non verbal.

Komunikasi digunakan sebagai pen jembatan proses interaksi antar santri putri di pondok pesantren An-Nuriyah. Komunikasi yang digunakan berupa bahasa verbal dan non verbal yang berfungsi untuk menyampaikan pesan yang berupa pertukaran informasi, mempererat hubungan dan sekedar mengisi waktu luang. Setidaknya mengisyaratkan bahwa komunikasi penting untuk membangun konsep-diri, aktualisasi-diri, untuk kelangsungan hidup, untuk memperoleh kebahagiaan, terhindar dari tekanan dan ketegangan, antara lain lewat komunikasi yang menghibur dan memupuk hubungan dengan orang lain.

3. Pemaknaan symbol (bahasa) komunikasi.

Pertukaran lambang atau bahasa yang dilakukan oleh para santri merupakan suatu proses komunikasi. Secara kodrati manusia senantiasa terlibat dalam komunikasi. Manusia paling sedikit terdiri dari dua orang yang saling berhubungan satu sama lainnya, karena berhubungan menimbulkan interaksi sosial. Terjadinya interaksi sosial disebabkan interkomunikasi.

Melalui proses interaksi dan komunikasi antar individu dan antar kelompok dengan menggunakan simbol-simbol yang dipahami maknanya merupakan melalui proses belajar. Tindakan seseorang dalam proses interaksi itu bukan semata-mata merupakan suatu tanggapan yang bersifat langsung terhadap stimulus yang datang dari lingkungannya atau dari luar dirinya, melainkan merupakan hasil dari proses belajar dalam memahami simbol-simbol dan saling menyesuaikan makna dari simbol-simbol tersebut. Oleh karena itu meskipun terkadang terdapat hambatan dalam komunikasi dapat diselesaikan karena adanya proses interaksi yang digunakan sebagai proses menyesuaikan makna dari simbol-simbol di tengah interaksi yang nantinya akan menghasilkan makna makna yang baru. Dengan demikian makna yang ditafsirkan akan menuai

kesepakatan yang saling dipahami dan dapat mengurangi dampak konflik pemaknaan.

Interaksionisme simbolik melihat makna sebagai sesuatu yang terjadi di antara orang-orang. Makna adalah “produk sosial” atau “ciptaan yang dibentuk dalam dan melalui pendefinisian aktivitas manusia ketika mereka berinteraksi”.

Ketika dua individu yang berbeda budaya sedang berinteraksi, sangat penting bagi kedua individu tersebut untuk berbagi bahasa yang sama dan sepakat pada denotasi dan konotasi dari simbol-simbol yang mereka pertukarkan, guna mendapatkan makna yang sama dari pembicaraan tersebut.

Dari adanya proses interaksi seseorang akan memiliki atau mendapat pengalaman mengenai sesuatu yang didapat dari interaksi tersebut. Sehingga dari pengalaman yang diperoleh seseorang akan dapat menginterpretasikan sesuatu atau objek menurut hasil pengalamannya selama ini, jadi pengetahuan seseorang mengenai makna suatu objek tidak serta merta dimiliki seseorang melainkan suatu proses yaitu interaksi.

Dalam lingkungan pondok pesantren yang santrinya berasal dari daerah berbeda berinteraksi menggunakan bahasa-bahasa berbeda sesuai dengan pengalaman mereka sendiri yang kemudian melalui proses interaksi didalam lingkungan pondok

pesantren mengharuskan mereka melakukan proses interaksi dengan lingkungan baru yang kemudian melalui proses interaksi itu akan melahirkan bahasa yang memiliki makna baru dan beragam. Proses pergeseran makna melalui simbol-simbol dilakukan di tengah interaksi bertujuan untuk membentuk pemaknaan yang baru yang dapat disepakati secara bersama di tengah masyarakat.

Teori interaksionalisme simbolik mengungkapkan bahwa pentingnya makna dan membentuk makna bagi perilaku manusia. Dimana dalam teori interaksionalisme simbolik tidak bisa dilepaskan dari proses komunikasi, karena awalnya makna itu tidak ada artinya dan dengan melalui proses interaksi tersebut muncullah makna bahasa yang dihasilkan dari pengalaman para santri lain yang berbeda daerah dan memiliki budaya yang berbeda yang kemudian bersama-sama membuat makna dari bahasa baru yang mereka sepakati bersama.

4. Hambatan komunikasi antarbudaya santri putri An-Nuriyah Surabaya.

Proses komunikasi yang terjadi dipondok pesantren An-Nuriyah tidak berjalan secara formal, melainkan pasti terdapat gangguan-gangguan dalam berkomunikasi, hambatan internal adalah hambatan dari diri sendiri yang terkait kondisi atau fisik

dan psikologis sedangkan hambatan eksternal adalah hambatan berasal dari luar individu yang terkait dengan lingkungan fisik dan lingkungan social.

Komunikasi antarbudaya di pondok pesantren An-Nuriyah tidak pernah luput dari gangguan atau hambatan dalam berkomunikasi yang terkadang dapat menimbulkan konflik atau sebuah kesalah fahaman.

Gangguan sangat berpengaruh terhadap berjalannya sebuah komunikasi dan juga dapat mengganggu suasana dan lingkungan yang digunakan untuk komunikasi, hal seperti ini dapat membuat sebuah komunikasi tidak berjalan secara efektif.

Santri pondok pesantren putri An-Nuriyah merupakan pondok pesantren yang santrinya berasal dari berbagai daerah di Indonesia dengan latar belakang budaya yang berbeda-beda, tidak menutup kemungkinan komunikasi mereka menimbulkan salah pengertian yang termasuk dalam gangguan bahasa.

Hasil temuan penelitian ini peneliti konfirmasikan dengan interaksionalisme di mana teori ini berpandangan kehidupan sosial merupakan proses. Interaksi yang membangun, memelihara serta membangun kebiasaan-kebiasaan tertentu, termasuk dalam hal ini bahasa dan simbol-simbol. Komunikasi dalam teori ini dianggap sebagai alat perekat masyarakat (the

